



**Nombre del alumno: LIZEYDI VIVIANA
ORANTES RAMÍREZ**

**Nombre del profesor: Ervin Silvestre
Castillo**

Materia: Salud Publica Comunitaria

Grado: 7to CUATRIMESTRE



Frontera Comalapa Chiapas 10 de septiembre del 2020

“Es mucho más importante saber qué clase de paciente tiene una enfermedad, que saber qué clase de enfermedad tiene un paciente.Willia Osler

A lo largo de la historia de nuestro país hemos escuchados de cambios que han ocurrido en todos los ámbitos y dentro de la salud se han visto evoluciones que en su mayoría han sido para bien.

Durante los primeros años del siglo XIX Y XX aún se utilizaban términos como salubridad y beneficencia ya que tenía una relación entre los servicios que presta el gobierno y como es que se encuentra la sociedad en términos de salud.

Podemos decir que la salud pública es una disciplina que se complementa o coinciden con el descubrimiento de técnicas de higiene básica de la medicina moderna.

Sin embargo, muchos de sus contenidos han sido conocidos o al menos intuidos por la humanidad desde épocas inmemoriales.

En México, al finalizar el siglo XX, la salud pública tiene una posición integral que comprende la relación mutua entre el gobierno y la sociedad en cuestiones de salud ambiental y colectiva, servicios de salud, programas de medicina preventiva y programas contra enfermedades que, por su alta frecuencia o peligrosidad, se convierten en problemas de salud pública.

Es por ello que el siguiente ensayo tiene como objetivo dar a conocer el proceso y evolución de la salud pública.

Desarrollo

Muchos sabemos que el Porfiriato fue una época en la cual marco mucho la historia de nuestro país dentro de ello podemos decir que en el ámbito de salud fue algo difícil así como José Antonio Rivera Tapia afirma:

«El porfiriato no ofrecía condiciones propicias para mejorar la salud de los mexicanos, ya que el reparto desigual de la riqueza hacía que la mayoría de las gentes y ante todo los pobres, carecieran de servicios médicos.

Es decir en esta época no todos tenían las mismas oportunidades pues en ese tiempo existía mucha opresión ante la sociedad sobre todo en las familias pobres, algo que sigue sucediendo en la actualidad.

Durante el siglo XVIII hubieron enfermedades que hoy en la actualidad siguen existiendo, con la diferencia que en ese entonces hubo un gran número de contagios es ahí donde se

descubre que en la mayoría de veces las enfermedades se debían a la movilización de las personas y así como a la mala alimentación que se tenía.

Desde mi punto de vista considero que en ese entonces no existía mucha información sobre cómo prevenir o si existía solamente personas de poder tenía acceso así como lo son hospitales o equipo médico, desafortunadamente hoy en día con las enfermedades que estamos pasando podemos ver que pasa algo similar a lo de años atrás.

De igual forma creo que el ámbito de salud es algo de sumo interés y que involucra a todas las personas para tener un avance y mejoramiento de esto.

Milton Terris (1992) menciona que

“La salud pública es la ciencia y el arte de prevenir las dolencias y las discapacidades, prolongar la vida y fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante esfuerzos organizados de la comunidad para sanear el medio ambiente, controlar las enfermedades infecciosas y no infecciosas, así como las lesiones; educar al individuo en los principios de la higiene personal, organizar los servicios para el diagnóstico y tratamiento de las enfermedades y para la rehabilitación, así como desarrollar la maquinaria social que le asegure a cada miembro de la comunidad un nivel de vida adecuado para el mantenimiento de la salud”

Nos damos cuenta como en otros países los hospitales fueron iniciativa de personas que tenían dinero, es decir hacían donaciones con el afán de demostrar el poder que tenía.

Debemos mencionar también que desde hace mucho tiempo ya existían medidas de higiene y que hoy en día aun mantenemos en práctica.

Como sabemos dentro de la historia de la salud pública en nuestro país ha pasado por muchos años y cambios pero creo que es hasta el porfiriato en donde se logra tener un concepto más claro es decir en el país se hace la instauración del Consejo Superior de Salubridad.

Durante esa época, hubo una gran gama de instituciones dedicadas al cuidado de la salud, pero lamentablemente no se cumplía con todas las funciones requeridas, considero que algo que fue causante de esto, fue que no se tenía o contaba con el apoyo económico y la falta de organización fueron algunos de los factores de que no se tuviera un avance.

El proyecto modernizador porfiriano buscaba que la capital se convirtiera en una ciudad limpia, ordenada e higiénica, en donde las enfermedades epidémicas y no epidémicas estuviesen controladas.

Es importante mencionar que para Porfirio Díaz no le fue fácil mantener su dictadura los últimos años. Es cierto que el bienestar pudo alcanzarse de modo parcial con la higiene y la aplicación de los bandos de policía, pero, también es cierto, eran una forma de condicionar la conducta y de controlar a la sociedad, pues considero que era una manera de demostrar el poder.

Como conclusión podemos decir que es muy importante saber y conocer como ha sido la historia de la salud pública en nuestro país, como también la importancia y los cambios que ha tenido dentro de la sociedad.

También es importante fomentar y enseñar en las pequeñas generaciones los hábitos de higiene y salud todo con el fin de tener un estilo de vida saludable

Referencia

Rivera A. La situación de la salud pública en México (1870-1960). Revista del Hospital General Dr. M Gea González. 2003;6:40-4.

<https://www.significados.com/salud-publica/>